
À annoncer 2013 – Communiqué

Des élèves de la Colombie-Britannique testent leurs connaissances en histoire et remportent les honneurs

Même si les élèves du secondaire ne sont pas encore assez vieux pour voter ou faire partie d'un jury, deux élèves de la Colombie-Britannique seront récompensés dans le cadre des Prix d'histoire du Gouverneur général pour leur capacité à analyser des documents historiques liés à ce sujet. Brett Dowling de l'école St. Georges à Vancouver et Margaret Lin de l'École Secondaire Hugh McRoberts Secondary à Richmond, en Colombie-Britannique, ont croisé le fer avec d'autres élèves de partout au Canada dans le cadre du *concours Begbie d'histoire du Canada* et ont obtenu les meilleures notes de l'édition 2013.

Même si les femmes ont obtenu le droit de voter aux élections fédérales en 1920, ce n'est qu'en 1972 que le *Code criminel* a été modifié pour permettre aux femmes de toutes les provinces de faire partie d'un jury. Brett et Margaret ont étudié des sources primaires, incluant des articles de journaux, des photographies et d'autres documents, et ont rédigé un texte expliquant pourquoi il a fallu attendre aussi longtemps pour modifier la loi. En outre, les deux élèves ont présenté un texte sur la représentation artistique de la colonisation de l'Ouest en comparant deux œuvres du 19^e siècle réalisées par un artiste canadien et américain.

Pour leur maîtrise exceptionnelle de l'histoire, les deux élèves ont reçu un prix en argent de 1 000 \$. La Société Histoire Canada leur offre également un voyage pour deux personnes à Ottawa afin d'assister à la remise des Prix d'histoire du Gouverneur général, où ce dernier leur remettra une médaille.

Le fondateur du concours Begbie, Charles Hou, explique : « Les femmes du Canada ont obtenu le droit de devenir sénatrices en 1929 et nous sommes en droit de nous demander pourquoi elles ont dû attendre aussi longtemps pour obtenir les mêmes droits et les mêmes responsabilités que les hommes en ce qui a trait aux fonctions de juré. Les élèves semblent d'accord avec ce constat. Les textes de cette année sont parmi les meilleurs que j'ai eu l'occasion de lire au cours des vingt années d'existence de ce concours. »

Remis par la Société du Concours Begbie et commandité en partie par la Société Histoire Canada, le **Concours Begbie d'histoire du Canada** vise à tester la pensée critique des élèves en leur demandant d'analyser et d'interpréter des peintures, des chansons, des cartes, des photographies, des caricatures politiques, des statistiques, des mémoires et des discours. Le concours est d'une durée de deux heures et se déroule sous la supervision d'un enseignant, pendant les heures d'école. Il comprend 25 questions à choix multiples, dont plusieurs exigent que les élèves évaluent et interprètent des documents-sources, ainsi qu'une question à laquelle il faut répondre en un paragraphe et une question à développement, pour laquelle les élèves doivent étudier une série de documents qui présentent divers points de vue sur un enjeu précis.

Deborah Morrison, éditrice et directrice générale de la Société Histoire Canada, mentionne :
« On a demandé aux élèves d’analyser des sources et d’examiner les faits afin de formuler leurs propres idées, ce qui constitue un talent que les jeunes d’aujourd’hui se doivent d’acquérir. Ces élèves sont maintenant mieux outillés pour exercer une pensée critique au sujet de l’information qu’ils reçoivent, ce qui souligne l’importance de l’enseignement de l’histoire en cette ère numérique. »

Les Prix d’histoire du Gouverneur général rassemblent des élèves, des enseignants, des historiens, des représentants de musées et d’organismes communautaires, des auteurs et des producteurs afin de fêter, mais également d’apprendre au contact des autres. La journée avant la cérémonie de remise des prix, les gagnants participeront à un forum national sur l’histoire du Canada au Musée canadien de la guerre. Le forum de cette année, où l’on examinera la façon dont la technologie influence l’histoire du Canada, sera ouvert au public, sur place ou en ligne, en s’inscrivant à www.histoirecanada.ca/forumhistoire.

À propos de la Société du Concours Begbie

La Société du Concours Begbie est un organisme sans but lucratif formé pour susciter un intérêt pour l’histoire du Canada auprès des jeunes du secondaire, partout au pays. Cette Société, dirigée par des bénévoles, administre un concours annuel qui en est aujourd’hui à sa vingtième et dernière année d’existence. Dans le cadre de ce concours, les élèves étudient divers documents écrits et visuels et doivent recourir à leur pensée critique afin de s’exprimer sur divers sujets historiques et contemporains. Pour plus d’information visitez www.begbiecontestsociety.org.

À propos de la Société Histoire Canada

La Société Histoire Canada est un organisme de bienfaisance national dont le mandat consiste à populariser l’histoire canadienne. En plus de remettre les Prix d’histoire du Gouverneur général et de publier *Canada’s History (anciennement The Beaver)*, ainsi que *Kayak : Navigue dans l’histoire du Canada*, la Société produit de nombreux programmes éducatifs, qu’elle diffuse en ligne, afin de favoriser la découverte et la compréhension de notre culture et de notre histoire. Vous trouverez plus de détails sur www.histoirecanada.ca.

Pour plus d’information, veuillez communiquer avec :

Nicole Harris
Maverick Media Solutions
Cellulaire : 204-470-4555
nharris@maverick-media.ca